



El periodista prepara un libro llamado "Las tías de la noche"

André Jouffé realiza tour por los mejores burdeles sureños

El escritor no alcanzó a llegar al mítico "Elefante Blanco", regido por la "Tía Uca", y que cerró sus puertas luego de funcionar 40 años en Osorno. "Es el fin de una era", sentencia.

MARÍA C. ÁVALO

Junto al lado de la línea del tren que ya no llega a Osorno, estaba la imponente casona llamada "Elefante Blanco", como se conocía el burdel más famoso y céntrico del sur de Chile. El imperio de la "Tía Uca", como lo llamaban a Elida Acula, su dueña, se cerró la semana pasada dejando tras de sí una historia llena de leyendas sobre sus bellas mujeres.

El lugar alcanzó a funcionar cuarenta años. Primero, se instaló en calle Amaníbar, en un sector residencial del centro, para a fines de los 70 trasladarse a una espaciosa casona de tres pisos en la calle Luis Cruz Martínez.

Pero resulta que Elida Acula falleció el 19 de junio pasado, a los 84 años, y tras su muerte su hermana Ana, de 73 años, intentó en vano mantener a flote un negocio que no conocía y que ya venía en decadencia. Finalmente, tuvo que cerrar sus puertas.

"No alcancé a conocer el Elefante Blanco", se lamenta el periodista André Jouffé, quien previamente escribió un libro que tendrá por nombre "Las tías de la noche".

De hecho, el escritor está

recoriendo los burdeles más famosos del sur. Por ello, luego de visitar a la "Tía Olga" y "El Pintor Verde", ambos en Concepción, a "El Bajo", de Curicó y a la "Tía Zukma", en Valdivia, pretenía ir a Osorno.

"Es un estilo de comercio sexual que ya no se da. Antiguamente, estos eran los centros de reunión de los potestados. Allí se cerraban negocios y las esposas hacían vista gorda, porque le tenían más cariño a una secretaria ambigua que a una prostituta", recala.

Agrega que el clima de "Elefante Blanco", "es el fin de una era. Antes, era muy



La hermosa de la "Tía Uca", Ana Acula, intentó salvar el burdel más famoso de Osorno, pero su esfuerzo fue infructuoso.



difícil tener sexo con la pola's o la novia y entonces había que ir a estas casas. Hasta los papás llevaban a sus hijos para iniciárselos sexualmente. Pero ahora todo es más rápido, fácil y ya no hay lugar para el romanticismo en estos lugares".

Mujeres espectaculares

Un profesional que estudió en Osorno en los 80 y hoy vive en Santiago, relata que la "Tía Uca" era el burdel más famoso del sur de Chile. "Era el mejor, más fino y con mujeres mucho mejores", asegura.

De sus características, añade que "tenía un hermoso salón de baile. Allí, podías conversar con las niñas y, si tenías dinero, había salones privados. Las habitaciones estaban en el segundo piso y en el tercero vivían las sobrinas,

"Antes las esposas hacían vista gorda porque era mejor una prostituta que una secretaria ambigua", asegura André Jouffé.

como les decía la Tía Uca a sus chicas".

Otro osornino que también conoció el "Elefante Blanco", recuerda un aniversario del club Provincial Osorno cuya fiesta terminó allí. "Las mujeres eran espectaculares. Incluso llegaban autoridades, gente importante y eran recibidos por su nombre por la Tía Uca", comenta.

Cuentan en Osorno que cuando se inauguró el primer local de la "Tía Uca", fueron tres días de fiesta: el primero para las autoridades, el segundo para los amigos y el tercero para los "húsicos". Cuando se cerró, nadie quedaba ya de esa algarabía de antaño.

El periodista prepara un libro llamado "Las tías de la noche": André Jouffé realiza tour por los mejores burdeles sureños

[artículo] Mauricio Avila.

Libros y documentos

AUTORÍA

Avila, Mauricio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El periodista prepara un libro llamado "Las tías de la noche" : André Jouffé realiza tour por los mejores burdeles sureños [artículo] Mauricio Avila.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)